



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Siete días de bloqueo y daño de Bs 115 millones en los primeros 15 días del año

Durante los primeros 15 días del año, Cochabamba ya vivió siete días de bloqueo, que han causado un daño económico de 115 millones de bolivianos. Esto preocupa y desanima a los sectores productores porque se pone en riesgo el desarrollo del departamento, se excluye a la región de la red vial fundamental y se generan daños irreversibles a la economía, señaló el presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), Luis Laredo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240116/siete-dias-bloqueo-dano-bs-115-millones-primeros-15-dias-del-ano-0>

Alertan que las industrias de Cochabamba migran por los bloqueos y carga tributaria

La Asociación de Empresas Industriales de Cochabamba alertó que existe un fenómeno de migración de estos complejos productivos, que son ahuyentados por factores como los bloqueos y los impuestos particularmente en el municipio de Santivañez, donde se encuentra el Parque Industrial.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/econom%C3%ADa/alertan-que-las-industrias-de-cochabamba-migran-por-los-bloqueos-y-carga-tributaria>

Los empresarios privados de Chuquisaca renuevan comité ejecutivo

En asamblea general desarrollada este lunes 15 de enero, la Federación de Empresarios Privados de Chuquisaca (Fepch) renovó su directiva para dar continuidad a la gestión 2023-2025. El nuevo Comité Ejecutivo está presidido por la past presidente Teresa Dalenz, postulada por los gremios empresariales para fortalecer la institucionalidad.

Fuente Original: https://correodelsur.com/local/20240116_los-empresarios-privados-de-chuquisaca-renuevan-comite-ejecutivo.html

Bloqueos nuevamente frenan la recuperación económica

La pelea política entre partidarios del Movimiento al Socialismo (MAS) provoca protestas y bloqueos, cuya acción frena la reactivación económica, así como pérdidas económicas por el perjuicio.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/01/16/bloqueos-nuevamente-frenan-la-recuperacion-economica/>

Encuesta sobre comercio ilícito lo asocia al informal

Una encuesta realizada por la Cámara Nacional de Comercio, junto a la consultora Provokers, realizó una encuesta nacional sobre el Comercio Ilícito y Contrabando en Chile a 576 personas, entre el 5 y el 15 de diciembre del 2023, llegó a la conclusión de as

Fuente Original: <https://elmundo.com.bo/encuesta-sobre-comercio-ilicito-lo-asocia-al-informal/>

ECONOMÍA

Exportaciones no tradicionales son el 52%, la del gas representa un 19%

El desempeño del comercio internacional boliviano durante la gestión 2023 presenta la consolidación de las exportaciones no tradicionales y el repliegue cada vez más notorio de las ventas tradicionales, en particular la de los hidrocarburos (gas natural).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/exportaciones-no-tradicionales-son-el-52-la-del-gas-representa-un-19_353578

Suman voces de posible quiebra de YPFB: “La exploración cuesta mucho dinero y Yacimientos no tiene”

La posible quiebra por insolvencia de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) suma más voces porque no tiene recursos propios para invertir en exploración. El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Alejandro Reyes ratificó que la empresa Estatal no tiene recursos económicos, provenientes de la venta del gas, para realizar más exploraciones.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/suman-vozes-de-posible-quiebra-de-yxfb-la-exploracion-cuesta-mucho-dinero-y-yacimientos-no-tiene/>

YPFB pone en el mercado la nueva gasolina Premium Plus

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) puso en el mercado interno la nueva gasolina Premium Plus que, por su alto grado de octanaje y calidad, "incrementa la vida útil del motor" del vehículo y es amigable con el medioambiente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240116/yxfb-pone-mercado-nueva-gasolina-premium-plus>

Planta de Biodiésel ingresa a etapa final; pero ya tiene observaciones

La construcción de la planta de biodiésel ingresa en su etapa final; pero ya se observan algunos detalles de la iniciativa estatal, ya que medios nacionales señalan que tendría aun precio mayor a una similar que se instala en Paraguay.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/16/planta-de-biodiesel-ingresa-a-etapa-final-pero-ya-tiene-observaciones/>

En 2023, Papelbol produjo 9.278 toneladas de papel

La empresa estatal Papeles de Bolivia (Papelbol), en 2023, alcanzó una producción de 9.278 toneladas de papel, lo que le generó ingresos por 42 millones de bolivianos, informó su gerente técnico, Ronald Grandón.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240116/2023-papelbol-produjo-9278-toneladas-papel>

Cartonbol alcanzó Bs 33,4 millones en ventas en 2023, más que en años pasados

La empresa estatal Cartones de Bolivia (Cartonbol) alcanzó, en 2023, Bs 33,4 millones en ventas, mayor que lo que registró en años anteriores, informó el gerente técnico, Pedro Cruz.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46112-cartonbol-alcanzo-bs-33-4-millones-en-ventas-en-2023-mas-que-en-anos-pasados>

Evalúan construir un viaducto o muro para dar solución a El Sillar

A más de un mes del deslizamiento de tierras en la nueva doble vía El Sillar, la empresa Sinohydro concluyó las tareas de limpieza en los tramos críticos y acelera la ejecución de los estudios topográficos y geológicos en las áreas sensibles, para proponer soluciones definitivas.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240116/evaluan-construir-viaducto-muro-dar-solucion-sillar>

Gremiales rechazan la facturación en línea; SIN dice que hay desinformación

Miembros del sector gremial y otros rubros de cuentapropistas marcharon ayer en al menos tres ciudades de Bolivia para exigir que se continúe con la facturación manual y se modifiquen los límites de capital para el régimen tributario simplificado. El presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, respondió que existe desinformación en la población y que algunos sectores buscan aprovecharse y generar conflictos para evitar tributar al país.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240116/gremiales-rechazan-facturacion-linea-dice-que-hay-desinformacion>

SIN denuncia que supuestos dirigentes gremiales no pagan impuestos ni tienen NIT activo

Ante la movilización de grupos de gremialistas, el presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, denunció que los supuestos dirigentes del sector César Gonzales, Édgar Álvarez y Jesús Cahuana no pagan ni un boliviano de impuestos y que tienen sus respectivos Números de Identificación Tributaria (NIT) en estado inactivo.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240116/denuncia-que-supuestos-dirigentes-gremiales-no-pagan-impuestos-ni>

Protestas contra la facturación en línea

Transportistas, ferreteros, gremiales y otros sectores de Sucre retomaron movilizaciones contra la facturación en línea este lunes. Las protestas se replicaron en varias ciudades del país.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20240116_protestas-contra-la-facturacion-en-linea.html

El Gobierno indemnizó con Bs 80,9 MM a productores por las pérdidas de cultivos

El Instituto del Seguro Agrario (INSA) aseguró 588 mil hectáreas de cultivos afectados por los eventos climáticos e hizo indemnizaciones por 80,9 millones de bolivianos entre 2021 y 2023, informó ayer la directora de esta entidad, Diana Rosales. Hemos estado "asegurando 588 mil hectáreas a nivel nacional, lo cual hace una suma de 80,9 millones de bolivianos en monto de indemnización, solamente en tres años de gestión", dijo en conferencia de prensa. Explicó que, en ese tiempo, el INSA aseguró a 345 mil productores que fueron damnificados por las sequías, heladas, granizadas, inundaciones y otros eventos climáticos y que gracias a la socialización recurrieron al Seguro Agrario.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240116/gobierno-indemnizo-bs-809-mm-productores-perdidas-cultivos>

Productores de quinua venden 70% de su cosecha al Perú, dicen mercado nacional no es buena opción

Benjamín Huarachi, presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen de la Quinua del Altiplano Sur, informó este lunes que al menos el 70 por ciento de la cosecha de quinua del país tiene como destino el Perú, por los precios favorables de compra.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240115/productores-quinua-venden-70-su-cosecha-al-peru-dicen-mercado-nacional>

Hasta junio deben estar cerrados los diques de colas Laguna Pampa 1 y 2

El asesor jurídico de la comisión de medio ambiente del Concejo Municipal, Camilo Vera, informa sobre la laguna Pampa 1 y 2. El jurista dijo ahora la asociación de Ingenios Mineros de Potosí debe hacer el cierre ambiental de los diques hasta junio de 2024.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240116_hasta-junio-deben-estar-cerrados-los-diques-de-colas-laguna-pampa-1-y-2.html

El déficit en la producción de trigo llegó al 63% en 2023

El Gobierno nacional reconoce que existe un déficit en la producción de trigo de aproximadamente 526.000 toneladas (t). Durante el año pasado se produjeron 315.425 t y la demanda superó las 842.000 t, lo que representó un 63% de déficit.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/16/el-deficit-en-la-produccion-de-trigo-llego-al-63-en-2023/>

ENDE concluye proyecto que suministra energía a comunidades pandinas desde la Planta Termoléctrica de Riberalta

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación concluyó el proyecto de reubicación de las estructuras para la línea de distribución en media tensión interconexión Riberalta (Beni) - Las Piedras (Pando).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46145-ende-concluye-proyecto-que-suministra-energia-a-comunidades-pandinas-desde-la-planta-termolectrica-de-riberalta>

Planta de Biodiésel 1 de Santa Cruz cuenta con equipos que le permiten procesar diversas materias primas

Una planta moderna, con tecnología de punta y adaptada para procesar diversas materias primas como las que existen en Bolivia son las características de la Planta de Biodiésel 1, ubicada en Santa Cruz. Además, el complejo tendrá tanques de 6,4 millones de litros para recepción y de 3,1 millones de litros para despacho de este combustible, informó este lunes Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46108-planta-de-biodiesel-1-de-santa-cruz-cuenta-con-equipos-que-le-permiten-procesar-diversas-materias-primas>

Producción de valles cruceños abastecerá el mercado nacional

La producción agrícola de los valles cruceños se encargará de abastecer el mercado nacional en respuesta a la sequía que afectó a los valles del occidente del país, según afirmó el analista agropecuario y ex secretario de Desarrollo Productivo de Santa Cruz, Luis Alberto Alpire.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/produccion-de-valles-crucenos-abastecera-el-mercado-nacional/>

ABC prevé entregar tramo rurrenabaque-riberalta a fines de abril o inicios de mayo

El gerente de la Administradora Boliviana de Carreteras Regional Beni, Aldo Burgos Aquim, informó que en días pasados, con la presencia del presidente del Estado, Luis Arce Catacora y el Ministro de Obras Públicas, se realizó la entrega del Tramo IV del proyecto de construcción de la carretera Rurrenabaque – Riberalta, que son 74.87 kilómetros de longitud desde El Chorro hasta Riberalta.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/abc-preve-entregar-tramo-rurrenabaque-riberalta-a-fines-de-abril-o-inicios-de-mayo/>

Proyectan para junio del 2024 la entrega de la planta piscícola de Villamontes

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos, EMAPA, adelantó este lunes que la planta piscícola estará concluida en junio de este 2024.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/proyectan-para-junio-del-2024-la-entrega-de-la-planta-piscicola-de-villamontes/>

POLÍTICA

Arce insiste en un ‘boicot interno’ desde la Asamblea Legislativa a la economía nacional

El presidente Luis Arce insistió este martes en que hay un “boicot interno” a la economía nacional que está promovido por algunos parlamentarios que “se olvidaron de dónde vinieron”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/16/concejales-victimas-de-violencia-en-sipe-sipe-tienen-garantias-para-continuar-su-trabajo-2/>

Diputados no hallan consenso para tratar ley de las elecciones judiciales

Pese a la emergencia que existe para solucionar la crisis de la justicia, los asambleístas no avanzan en el tratamiento de una ley de preselección de candidatos para los comicios judiciales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240116/diputados-no-hallan-consenso-tratar-ley-elecciones-judiciales>

Mesa denuncia “autoprórroga” de magistrados ante la ONU

El líder de Comunidad Ciudadana y expresidente Carlos Mesa envió una carta a Margaret Satterthwaite,

Relatora Especial de las Naciones Unidas, para denunciar la "autoprórroga" de magistrados del Órgano Judicial.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-denuncia-autoprroga-magistrados-onu/20240116000059934040.html>

El TSE espera que Legislativo dé luz verde para judiciales

La vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Dina Chuquimia aseveró este lunes que desde el tribunal se tiene todo planificado para llevar adelante las elecciones judiciales este año y que solo se espera la respuesta de la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-espera-que-legislativo-luz-verde-judiciales/20240116000045934035.html>

Jornada clave: a horas del bloqueo nacional del 'evismo' desde mañana, sectores se articulan

Bolivia vive una jornada clave este martes 16 de enero, un día después de la violenta jornada que enfrentó a las fuerzas del orden con sectores afines al expresidente Evo Morales, quienes exigen Elecciones Judiciales y la renuncia de los magistrados prorrogados, en la capital del Estado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/jornada-clave-horas-bloqueo-nacional-convocado-evismo-manana-sectores-articulan/20240116103559934069.html>

Pacto de Unidad 'arcista' le responde al 'evismo', condena bloqueos y acusa intereses

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) afín al Gobierno ha anunciado que no acatará la instrucción de bloquear los caminos a nivel nacional, emitida por el Pacto de Unidad del ala "evista".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pacto-unidad-evista-anuncia-bloqueo-caminos-nivel-nacional-elecciones-judiciales/20240116104459934071.html>

Organizaciones del norte potosino rechazan bloqueo "convocado por un grupo de amigos"

Las organizaciones sindicales y originarias del norte potosino anunciaron su rechazo al bloqueo de caminos, que pretenden ejecutar los miembros del llamado Pacto de Unidad "evista", a partir de este miércoles, en

demanda de elecciones judiciales.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20240116_organizaciones-del-norte-potosino-rechazan-bloqueo-convocado-por-un-grupo-de-amigos.html

Leales a Evo abandonan protesta en Sucre: Pasan de la vigilia al bloqueo de caminos

Las organizaciones sociales leales a Evo Morales abandonaron el asedio al TCP, luego una jornada intensa con amagos de enfrentamiento con la Policía. Este martes solo se puede observar las bardas metálicas y el contingente de efectivos que todavía están alertas en puertas de los altos tribunales judiciales.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20240116_leales-a-evo-abandonan-protesta-en-sucre-pasan-de-la-vigilia-al-bloqueo-de-caminos.html

Gobierno denuncia que "evistas" van a Sucre con dinamitas y no descarta incrementar más policías

Con base en información de Inteligencia de la Policía, el viceministro de Seguridad Ciudadana, Roberto Ríos, denunció que las organizaciones sociales que apoyan a Evo Morales y se trasladan desde Potosí hasta Sucre portan dinamita que busca atentar con la ciudadanía.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240116/gobierno-denuncia-que-evistas-van-sucre-dinamitas-no-descarta-incrementar>

Tras anuncio de bloqueo indefinido de caminos, Manfred dice que Evo “es campeón para bloquear al país”

El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, afirmó este martes que el expresidente Evo Morales “es campeón para bloquear al país”, después de que el “evismo” anunciara un bloqueo indefinido de caminos desde el miércoles por las judiciales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-anuncio-de-bloqueo-indefinido-de-caminos-manfred-dice-que-evo-es-campeon-para-bloquear-al-pais_353582

Del Castillo acusa a Evo Morales de buscar convulsionar al país por intereses personales

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, acusó este lunes al expresidente Evo Morales de buscar

convulsionar al país con intereses personales ante las movilizaciones de sectores sociales de Chuquisaca y Santa Cruz con los campesinos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20240115_del-castillo-acusa-a-evo-morales-de-buscar-convulsionar-al-pais-por-intereses-personales.html

Morales se vuelve a estrellar contra Lima y ahora dice que es miembro del Opus Dei

El expresidente y jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió a lanzar sus dardos contra el ministro de Justicia, Iván Lima, de quien ahora dice que es parte del Opus Dei, una institución de la Iglesia Católica.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/16/morales-se-vuelve-a-estrellar-contra-lima-y-ahora-dice-que-es-miembro-del-opus-dei/>

'Evo no puede ser más candidato', 'Lucho, usted no será candidato': Gobierno y 'evismo' cruzan avisos

Desde el Gobierno y la facción "evista" intercambian avisos sobre las hipotéticas postulaciones del presidente Luis Arce y Evo Morales. Ambos se advierten que ninguno de los nombrados será "candidato".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-puede-ser-mas-candidato-lucho-usted-sera-candidato-gobierno-evismo-cruzan-avisos/20240116120032934076.html>

Vocal Tahuichi presentará otro proyecto de ley para que primarias sean abiertas, como en Argentina

El vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Tahuichi Tahuichi anunció que presentará un segundo proyecto de ley para que la población, sin ser militante, participe de unas elecciones Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO), como sucedió en Argentina, y pueda elegir a su candidato presidencial de cada partido político.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240116/vocal-tahuichi-presentara-otro-proyecto-ley-que-primarias-sean-abiertas>

Eliminación de elecciones primarias recibe más apoyo

El diputado del ala "arcista", Rolando Cuéllar, manifestó ayer que está de acuerdo con la propuesta del vocal

electoral, Tahuichi Tahuichi Quispe, de eliminar las elecciones primarias, por lo cual se comprometió a agilizar su aprobación en el Legislativo. Planteó que en el MAS se vuelva a elegir el binomio en congreso.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/16/eliminacion-de-elecciones-primarias-recibe-mas-apoyo/>

“Arcista” sugiere elegir binomio en un congreso

El diputado del ala “arcista” Rolando Cuéllar manifestó este lunes que está de acuerdo con la propuesta del vocal electoral Tahuichi Tahuichi Quispe, de eliminar las elecciones primarias, por lo cual se comprometió a agilizar su aprobación en el Legislativo. Planteó que en el MAS se vuelva a elegir el binomio en congreso.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcista-sugiere-elegir-binomio-congreso/20240116000053934043.html>

ALD inicia el proceso para suplir al gobernador, y Zvonko asegura que Aguilera no puede asumir

La Asamblea Legislativa Departamental (ALD) de Santa Cruz inició el proceso legislativo para suplir al gobernador Luis Fernando Camacho, quien se encuentra en detención preventiva por el caso "Golpe I".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/ald-inicia-el-proceso-para-suplir-al-gobernador-y-zvonko-asegura-que-aguilera-no-puede-asumir_353594

MAS exige que se cumpla la suplencia de Camacho

La bancada del MAS presentó una “queja” ante la Sala Constitucional Tercera de Santa Cruz para que dé cumplimiento a la sentencia constitucional 1021/2023-S4 que dispone que el vicegobernador Mario Aguilera supla de forma temporal al gobernador Luis Fernando Camacho.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-exige-que-cumpla-suplencia-camacho/20240116000055934042.html>

El TED de Beni atiende 24 solicitudes de revocatoria

En el departamento de Beni, se encuentran en curso 24 solicitudes de revocatorio de mandato contra los alcaldes de Trinidad, Reyes, Riberalta y Santa Rosa y los concejales de Trinidad, Riberalta y Reyes, según informó este lunes el secretario de Cámara del Tribunal Electoral Departamental (TED), Einar Ramos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20240116_el-ted-de-beni-atiende-24-solicitudes-de-revocatoria.html

La inestabilidad política amenaza la realización del Censo 2024, advierte el rector de la Uagrm

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm), Vicente Cuéllar, manifestó este martes su inquietud sobre la incertidumbre que rodea la realización del Censo de Población y Vivienda, programado para el 23 de marzo de este año, debido a los conflictos políticos que actualmente afectan al país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/la-inestabilidad-politica-amenaza-la-realizacion-del-censo-2024-advierte-el-rector-de-la-uagrm_353589

INE termina armado de cajas censales para seis departamentos, concluirá todo hasta fines de febrero

El Instituto Nacional de Estadística (INE) terminó de armar las cajas censales de Pando, Beni, Oruro, Potosí, Chuquisaca y Tarija y afirmó que concluirá con los demás departamentos hasta finales de febrero.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/46149-ine-termina-armado-de-cajas-censales-para-seis-departamentos-concluira-todo-hasta-fines-de-febrero?Itemid=101>

OTROS

Tragedias de Tipuani y Zongo se llevan 3 vidas: mueren hombre atrapado, mujer en accidente y trabajador

El desastre en Tipuani suma otra víctima fatal. Esta vez, se trata de una mujer que era conducida al hospital. El vehículo en el que se transportaba se embarrancó producto de las lluvias y el estado de las vías.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tragedia-tipuani-zongo-3-vidas-murio-mujer-accidente-hospital-trabajador/20240116095531934067.html>

Cancillería brinda asistencia y seguimiento a bolivianos afectados por hechos suscitados en Argentina

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Bolivia, a través del Consulado General en Buenos Aires y el Viceconsulado en La Matanza, realizan seguimiento a la situación de los bolivianos fallecidos y heridos producto de los hechos de violencia suscitados el domingo en la localidad de Gonzales Catán, durante una

reunión barrial.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cancilleria-brinda-asistencia-seguimiento-bolivianos-afectados-hechos-suscitados-matanza-argentina/20240115203432933978.html>

EDITORIALES

2023, un año de cambios evidentes en la economía ¿camino al Desastre?

A propósito de las evaluaciones de fin de año, es importante apuntar algunas características clave que distinguieron a 2023 respecto de anteriores años. Considero que una de las más importantes, fue que en este pasado año se vivió un clima de incertidumbre y malas expectativas hacia el futuro, un año en el que los agentes económicos perdieron la confianza en las autoridades y el modelo. Por este hecho, es importante distinguir los problemas estructurales por los que atraviesa nuestra economía, que pueden tener su origen varios años atrás y suelen reflejarse en síntomas persistentes que afectan ahora a la ciudadanía. Los síntomas que aparecieron el pasado año, probablemente tengan un origen estructural, y, por lo tanto, las fallas en el Modelo Económico fueron minando la confianza y la credibilidad hacia las autoridades y las instituciones.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/opinion/2023-un-ano-de-cambios-evidentes-en-la-economia-camino-al-desastre-PE10728986>

Contrabando fuera de control

El contrabando en las fronteras de Tarija ha existido desde siempre. Se empezó a conceptualizar como problema una vez que se demarcaron las fronteras, pero el comercio de ida y vuelta siempre ha existido tanto hacia el Paraguay, del que se vive casi de espaldas, como hacia la Argentina. En su tiempo se trataba de mineral o productos elaborados de ida, aunque ahora suele ser mercadería china que sale más rentable cruzarla por tierra al norte argentino que dar la vuelta al continente. Hacia este lado casi siempre tuvo que ver con lo alimentario.

Fuente Original:https://elpais.bo/editorial/20240116_contrabando-fuera-de-control.html

El turismo y la estupidez colectiva del bloqueo

Lo he afirmado por la evidencia: ¡Bolivia puede vivir de los ingresos que del turismo! Conversando con la gente y buscando solución a las conductas que lo necesitan, hemos descubierto respuestas tan simples como que para lograr resultados hay que liberar y alentar la creatividad individual y colectiva, y construir instrumentos de

políticas públicas que los faciliten.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240116/columna/turismo-estupidez-colectiva-del-bloqueo>

Dólares o dolores

Hablemos de los dolores de los dólares con casos reales. Necesito pagar la póliza de mi seguro de salud. La empresa hizo la cotización y me dio el precio pero en dólares, solicitando que pague en verdes, según vea "mi conveniencia". El problema comienza cuando no puedo sacar dólares en efectivo, aunque mi ejecutiva dice que me podrían dar de 20 en 20.

Fuente Original:https://correodelsur.com/opinion/20240116_dolares-o-dolores.html



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook